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打好“1带 N”组合拳 培养“学习型”检察官
要要要 包头市人民检察院搭建培训平台提升队伍素能工作侧记

本报通讯员荫高顺华王智慧刘梦琪

包头市检察机关聚焦基层人才

短缺尧能力不足难题袁强力推进野1带

N提素能补短板共成长冶 人才培养

工作向基层延伸袁 为培养学习型尧放

心型尧专家型人才搭建平台袁在补足

基层队伍尧 业务等方面短板的同时袁
寻亮点尧抓特色袁指导推进基层工作

创新发展遥

抓牢一线指挥棒袁 加大包头市人民
检察院领导班子成员和内设机构联系基
层检察院的指导力度袁搭建野网呈答疑冶
野互派交流冶野以工代训冶 等学习平台袁将
野1 带 N冶人才培养向基层延伸袁实打实
解决基层办案困难遥

野网呈答疑冶面对面遥 包头市检察院
以野培训紧贴办案实务冶为原则袁搭建了
野网呈答疑冶学习交流平台袁由市检察院
各内设机构每月召集 1-2 次条线网呈
答疑袁野1带 N冶 导师集中答疑解惑和探
讨法律实务遥

野犯罪嫌疑人尧被告人犯数罪袁仅如
实供述其中一罪或者部分罪名事实的能
否适用认罪认罚从宽制度钥冶基层检察院
在第一检察部的网呈会议中提出问题遥

野如犯罪嫌疑人尧 被告人犯数罪袁仅
如实供述其中一罪或者部分罪名事实
的袁全案不作认罪的认定袁不适用认罪认
罚从宽制度袁但对如实供述的部分袁人民
检察院可以提出从宽处罚的建议遥冶第一
检察部野导师冶当场解答遥

这种定期野网呈答疑冶不仅及时解决
了基层检察院办案的各类疑难问题袁同
时也为上下级尧同级之间相互交流经验尧
相互学习提供了便捷的途径袁 达到解决
一个问题袁辐射一片的效果遥

截至目前袁围绕如何精简办案流程袁
如何在文书尧程序上做好野减法冶袁以及在
建立集中移送尧 集中审查尧 集中开庭的
野三集中冶办案模式袁提高量刑建议的精
准度和采纳率方面问题开展野网呈答疑冶
41期 1260人次遥

野以工代训冶传帮带遥 针对基层检察
院聘任的书记员尧 新录用人员对工作不
熟悉尧 边远地区人员思路不宽等突出问
题袁创新野检察官教检察官冶授课形式袁开
展野以工代训冶袁基层人员带着问题到市
检察院对口部门实战学习一周袁 由市检
察院业务骨干面对面尧 手把手帮助基层
检察人员学习掌握岗位必备知识尧技能袁
积累经验袁让学员迅速适应岗位尧进入工
作状态遥

野耶以工代训爷传帮带培训袁身边耶老
师爷手把手教袁我学习了视频拍摄袁参与
制作的我的姻缘谁做主尧小心耶瘦爷身上
瘾两部微视频作品在学习强国平台刊
播遥 这种培训形式不仅没有影响我的本
职工作袁而且大大提高了工作质效袁是特
别难得的学习机会遥冶土右旗检察院王宇
康说遥

截至目前袁包头市检察院 19 个部门
围绕简报信息写作尧组织人事工作尧新媒
体宣传尧经济金融行政案件办理技巧尧羁

押必要性审查尧公益诉讼线索发现尧案件
管理业务等方面业务开展条线 野以工代
训冶112人次遥

野互派交流冶促提升遥在调研中袁各基
层检察院提出个性化野点单冶需求袁在行
政检察工作中袁 基层检察院办理的案件
与市检察院办理案件有很大的差异袁需
要市检察院派人到基层检察院面对面指
导遥 包头市检察院通过搭建野互派交流冶
平台推行野订单式冶培训遥 定点院领导班
子成员精心组织各条线素质过硬尧 经验
丰富的骨干力量到各基层检察院开展业
务指导遥

野捕诉合一后袁对办案人员的庭审能
力有了更高的要求袁 这次市检察院派全
区优秀公诉人景南南到我们院参与办
案袁从基本的做好阅卷袁熟悉卷宗到庭前
准备袁在她的言传身教尧耳濡目染尧潜移
默化中袁 我院干警在办案思路尧 办案技
巧尧办案细节等方面都有了明显的提升袁
他们非常喜欢这种方式遥冶昆区检察院副
检察长许莉说遥
目前袁包头市检察院 10 个内设机构

分别围绕如何发现督促履职案件线索尧
做好行政非诉执行工作尧 规范制作检察
建议尧 涉检信访事项受理等问题开展互
派交流共 371人次遥

紧盯需求
着力培养“专家型”检察官

针对基层检察院提出的条线岗位间培训不
均衡尧参加高层次培训机会少等问题袁推出高层
次培训常态化尧野外脑冶拓宽视野尧开设野1带 N导
师小课堂冶尧野1带N业务骨干精品课堂冶尧野1带 N
特邀专家讲堂冶等措施袁让基层检察人员切身感
受到教育培训的真改进真变化遥
组织高层次培训遥 本着野着眼实战尧务实管

用冶的原则袁组织包头市检察机关 100余名干警
在国家检察官学院参加 野1带 N冶 综合素能培训
班袁 并将高层次外出培训列入每年年度培训计
划遥 近两年袁包头市检察院先后邀请高校专家举
办 6次野1带 N冶月讲堂袁最大限度帮助基层检察
人员打开思路袁提升素能遥

野作为一名检察新兵袁 能够有机会来到国家
检察官学院学习袁感到非常幸运袁在与专家学者
面对面交流中袁 把自己平时积攒下的问题与导
师尧学员共同交流探讨袁开拓了视野尧提升了能
力遥 我要努力将学习成果应用到今后的工作中袁
为包头市检察工作贡献自己的一份力量遥 冶参加
国家检察官学院培训学员刘佳麟说遥
借助野外脑冶拓宽培养渠道遥 探索联合培养模

式袁从法院尧高校和律师界聘请 4位导师袁助力野1
带N冶人才培养遥 利用刑事法学研究会平台袁先后
围绕野如何构建提前介入轻微刑事案件社会危险
性评估机制冶尧野信用卡诈骗的认定冶 等课题组织
导师尧学员和各位理事尧专家开展法学理论与实
务深度研讨袁指导办案人员提升案件办理和分析
能力遥 依托江浙沪检察机关干部双向交流工作机
制袁邀请浙江省尧江苏省业务专家来包头市举办
公益诉讼和认罪认罚从宽专题讲座袁让干警在家
门口学习先进地区工作经验遥

野参加公益诉讼快速取证勘察箱的培训袁给
我们带来了新的智力开发袁有助于全面提高公益
诉讼履职能力尧发现线索的能力尧固定证据的能
力袁使公益诉讼调查取证迈入智慧化尧信息化的
轨道遥 冶昆区检察院王鹤参加完培训说遥

野1带 N冶精品课堂直达基层遥 在培养野深度冶
上下功夫袁今年以来袁野1带 N冶导师和两级院业务
骨干上讲台袁以视频网呈形式开设野1带 N导师
课堂冶野业务骨干精品课堂冶野特邀专家讲堂冶袁保
障疫情期间培训不打烊遥 年初袁针对一些宣传人
员在视频策划尧拍摄尧剪辑尧制作等方面存在不
足袁由包头市检察机关 2名宣传骨干结合自身工
作袁围绕漫画创作尧视频制作对检察宣传人员手
把手传帮带遥

野我是视频制作方面的耶小白爷袁今天通过聆听
两位老师的讲座袁对基础的摄影技巧尧剪辑软件应
用尧视频文案策划等都有了清晰的认识袁也有自己
动手拍摄视频作品的冲动袁 我要把学到的技能应
用到今后的检察宣传工作实践中袁 用画面记录包
头检察工作的每一个精彩瞬间遥 冶检察院政治部宣
教部王雅娇说遥

找准短板 着力培养“学习型”检察官

针对基层司法办案中存在的纪律作
风问题尧案件质量问题尧履职能力问题袁
坚持问题导向袁强化党建引领袁抓好检察
业务与党建工作深度融合遥

以野支部引领冶提升干部队伍综合素
能遥 包头市检察机关充分发挥 10个基层
检察院尧 市检察院 10个党支部的战斗堡
垒作用和张章宝尧潘志荣 2名同志的先锋
模范作用袁持续深化野贯彻十九大精神窑
包头检察在路上耶10+10+2爷党建阵地冶领
航示范作用袁形成野党支部抓引领尧党小
组抓落实尧 党员示范带动尧 群众积极参
与冶的野四位一体冶支部政治轮训模式遥 各
党支部通过 野专题党课+集体学习+交流
研讨+个人学习提升冶确保支部政治轮训
立体化尧全方位遥 通过开展一对一警示教
育党风廉政谈心谈话袁查找案件办理尧工
作作风尧廉洁自律等方面的漏洞和薄弱环
节遥 把党的建设融入每一个党组织尧每一
名党员尧每一名检察人员尧每一项检察工

作中袁让政治培训实起来尧党建工作严起
来尧警示教育活起来遥

以野案件质量评查冶提升规范执法意
识遥 今年 8月袁包头市检察机关组成 6个
评查组对 2018年以来办理的已经生效的
60起案件袁分别从实体尧程序等方面开展
评查袁共查找出 18大类问题遥通过对案件
野挑刺找茬冶袁 对评查中发现的证据采信
不当尧引导侦查取证不到位等实体问题袁
以及文书制作不规范尧卷宗中存在错别字
等程序问题发出案件质量评查通报袁承办
人均已整改袁并书面反馈意见遥 同时袁将
评查中的问题尧短板细化到检察官业绩考
评细则中袁作为检察官考核晋级晋职的重
要参考袁 发挥考核工作风向标指挥棒作
用袁使办案质效在考核中得以充分体现遥

以野教尧学尧练尧战冶提升规范办案素
能遥 今年以来袁包头市检察机关落实叶内
蒙古检察机关刑事检察部门野听庭评议尧
提升素能冶活动实施方案曳袁规范化推进

刑事检察部门野听庭评议冶活动袁由野1 带
N冶导师尧业务骨干组成评议观摩庭评委袁
邀请人大代表尧政协委员尧人民监督员围
绕公诉人在庭审中法律文书质量尧法庭辩
论等方面的表现提出评议意见袁及时发现
和有效解决刑事检察办案工作中存在的
问题袁切实提升全市刑事检察队伍的出庭
水平和履职能力遥

在野听庭评议冶活动中发现袁公诉人普
通话不标准尧法庭礼仪不规范等问题袁邀
请张晓萍教授以 叶赢在形象窑声音魅力曳
为题袁以理论教学和现场互动相结合的方
式袁 讲授了检察官有声语言要要要普通话袁
无声语言要要要仪态仪表的重要性袁通过图
片尧视频等形式对如何规范发音和用语尧
塑造良好的仪态仪表进行了全面生动地
讲解遥 讲座内容丰富尧金句频出尧针对性
和实用性强袁为包头市检察人员讲好普通
话尧用好普通话尧塑造良好的检察官形象
起到了积极的指导和推动作用遥

聚焦问题 着力培养“放心型”检察官


